

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 22 DE ABRIL DE 1927

Número 2536

CONTINUA POTENTE LA INSURRECCION EN MEXICO Durante el año pasado hubo 30 linchamientos en Estados Unidos

Cuéntanse 30 linchamientos en solo un año

Washington.—El Consejo Federal de las Iglesias de Cristo, en América, emitió un informe dando cuenta de que durante el año de 1926 han ocurrido treinta linchamientos, mostrando esta estadística un aumento considerable sobre 1925, año en que se reportaron únicamente 17. Cinco Estados en los que no habían acaecido incidentes de esta naturaleza, fueron testigos de varios en 1926.

El padre Peter Ainslie, de Baltimore, Presidente de la Comisión de Relaciones Inter-raciales de la Junta Ejecutiva del Consejo, dice que en Nuevo México, Estado que no había tenido un linchamiento en un período de diez años se ha anotado varios en este término.

Otro tanto ha ocurrido con Kentucky, Carolina del Sur, Texas y Tennessee.

Las estadísticas de linchamientos, dice el informe emitido, en 1926 para todo el territorio de la Unión se detallan así:

Estados que no han registrado nunca un linchamiento: Massachusetts, New Hampshire, Rhode Island y Vermont.

Estados que no han registrado linchamientos durante los últimos veinte años: Delaware, Michigan, Wisconsin y Nevada.

Estados en los que no han sucedido linchamientos en los últimos quince años: Idaho, Indiana, Iowa, Maryland y Dakota del Sur.

Estados en los que no existen noticias de linchamientos cometidos en los últimos diez años: New York, Dakota del Norte, Oregón y Pennsylvania.

Estados en los que no se ha lyn-

chado a nadie en los últimos cinco años: Arizona, California, Colorado, Kansas, Minnesota, Montana, Nebraska, Carolina del Norte, Washington, Virginia Occidental y Wyoming.

Estados en los que no se ha sabido de linchamientos en los dos últimos años: Oklahoma e Illinois.

Estados que no saben de linchamientos desde 1925: Alabama, Louisiana, Missouri, Ohio, y Utah.

En Sinaloa es alarmante ya la insurrección

Culiacan, Sin.—El general Jesús M. Aguirre, jefe de las operaciones de Sinaloa se ha dirigido con urgencia a la secretaria de Guerra pidiendo al presidente Calles, demandándole el envío inmediato de tropas federales, o en su defecto, en caso de poderlo hacer el gobierno, que se le dé autorización oficial para echar leva y organizar a un cuerpo militar con el fin de batir a los insurrectos del Estado, porque en su concepto si se demora la remisión de fuertes contingentes de soldados o no se da atención a lo que solicita, llegará un momento en que será tarde, pues la insurrección en el Estado lleva camino de no poder ser dominada andando el tiempo.

Mientras el gobierno pretende hacer creer a la gente que ha dominado la situación interior, de otras partes llegan noticias de que ha aparecido la insurrección; y que con los desmanes, atentados y crímenes que cometen los jefes de las tropas federales en vez de procurar la pacificación del país, lo que hacen es despertar odio al gobierno y hacer que los pacíficos ciudadanos se conviertan de la no-

che a la mañana en rebeldes, por el modo con que han sido tratados por los jefes militares del gobierno.

Las Princesas casaderas en Europa

Monte Carlo.—Un cuarteto de nobles que compiten por la blanca mano de la Princesa Giovanna, de la Real casa de Italia, ha causado una verdadera conmoción en los círculos sociales de la Costa Azul, dando margen a una multitud de conjeturas acerca de quien será la primera novia real en el presente año de 1927.

La Princesa Giovanna, hija tercera del Rey Víctor Manuel, cuya edad frisa en los veinte años y cuya hermosura es peregrina, es, quizás la «reina futura» que más pretendientes tiene. Muchas veces se ha dicho que ha contraído compromisos matrimoniales, pero la Princesa ha permanecido muda sin mencionar el nombre del marido que desea. Ni siquiera a sus más íntimas amigas ha revelado el secreto que oculta en su corazón.

Se dice, no obstante, que el archiduque Alberto de Hapsburgo, pretendiente al trono de Hungría, es quien más esperanzas tiene de conquistar la mano de Giovanna, no obstante que sus esfuerzos no son mayores que los del Príncipe Guillermo, hijo del ex-príncipe heredero de Alemania, o que los del hijo de Ruperto ex-príncipe heredero de Baviera, que también se llama Alberto, como su rival húngaro. También se mencionó el nombre del Rey Boris, de Bulgaria que permanece soltero.

En un tiempo se afirmó que la Princesa estaba a punto de casar-

se con el hijo del General Diaz, Comandante en Jefe del ejército italiano durante la guerra.

Entre las demás princesas casaderas se cuentan la Princesa Hil-da, tercera hermana de la Gran Duquesa de Luxemburgo, cuya fortuna es enorme; la Princesa Ilcana, hija de la reina María de Rumania, quien cuenta apenas 18 años de edad; la princesa María José, de Bélgica; la princesa Irene, de Grecia, de 22 años de edad, hermana del ex-soberano de los helenos y la princesa Eudoxia, hija del Rey Fernando de Bulgaria, por su primera esposa.

Casi puede afirmarse que todas las princesas cuyos nombres se han citado se casarán por amor y no por razones de Estado. Antes de la guerra los casamientos regios eran objeto de negociaciones por parte de los diplomáticos, pero hoy en día Cupido predomina en las cortes como en todas partes.

Un oficial callista asesinó a una mujer

Zapopan Jal.—José Martín Abundis, oficial del ejército de Calles, que está de guarnición en este pueblo, estaba enamorado perdidamente de Ana María Luna, dueña de una tienda que hay en este lugar. Ana María no hacía caso de las insinuaciones amorosas de Abundis, y en la noche, cuando se presentaron otros clientes, a los que atendió la muchacha, lleno de celos el oficial Abundis, sacó su pistola y disparó toda la carga por la espalda, sobre la infortunada muchacha, la que cayó sin vida. Los parroquianos huyeron temerosos de que el militar arremetiera contra ellos.

Abundis tranquilamente se en-

camino a su cuartel, sin que las autoridades civiles se atrevieran a proceder contra el criminal, que muy ufano se pasea por las calles de la población, sin que ni sus jefes ni las autoridades civiles hayan aprehendido al delincuente.

No votó el Reichstag la subvención para los talleres de Zeppelin

Berlin.—Ha sido puesta en peligro la construcción de un dirigible gigantesco para el servicio España-Sur América, al negarse de dos millones de marcos con los que los talleres de Zeppelin en Friedrichshafen se proponían completar la nave.

Ha fracasado la campaña de suscripción pública para levantar los 4.5000 marcos necesarios para la construcción, y se necesita ahora un empréstito particular.

Tribunales para niños

Sevilla.—El Ex-Ministro, señor Carlos Cañal, ha aceptado el encargo del Ministerio de Justicia, de redactar el reglamento especial por el cual han de regirse los tribunales para niños. La prensa de Sevilla asegura que Cañal, además será uno de los designados para una de las senadurías vitalicias vacantes siendo este empleo que se le concede el primer paso que se da para retrotraerlo a la vida pública. El señor Cañal es de los que participan de las ideas del General Primo de Rivera sobre el régimen parlamentario.

Fleta a Salamanca

Madrid.—Con dirección a Salamanca, ha salido el tenor Fleta el cual va a casar con la señorita Mirat, perteneciente a una acaudalada familia salmantina.

El dibujante Solano a la Señorita Esquivel

La Ciudad, 21 de Abril de 1927.

Srita. Olympia Esquivel.

Estimada Olympia:

Reconozco en su protesta un sentimiento de fé arraigado e inexorable. El arte no está reñido con las religiones ni con el respeto a las creencias ajenas. A fuerza de costumbre, cada dibujante impone a sus trabajos un aspecto muy personal que podríamos llamar *estilo*. Si analizamos desapasionadamente la cuestión, tomando en cuenta lo que intenta cada trazo del lápiz, encontraremos la enorme diferencia que existe entre una *ilustración* y una *caricatura*.

Tengo a a vista dibujos de Mas-sager, Requena Escalada, Valdivia, etc., que con mi gusto le mostraré para que se convenza de que sin profanar el rostro del Divino Masstro y sin herir susceptibilida-

Por haber aparecido con algunos errores, se reproduce la siguiente composición

A UN MODERNISTA

Retrógrado, ignorante, oscurantista y necio seré porque no entiendo tu verso modernista, y me río de tu estilo, y tu número desprecio, y, en mis burlas, te llamo «pedante y pseudo-artista».

Seré lo que tú quieras: «un añejo adefecio que no entiende los tópicos de tu golpe de vista» mas, cesa tu lectura, no recites tan recio: ¡mi cabeza da vueltas como un potro en la pista!»

Lopes y Calderones fueron sólo alpagatas y su gran clasicismo era un «andar a gatas» que, al correr de los tiempos, culminó en tu cantar.

Búrlate, escribe, alábate con tu gran «auto-bombo» Jamás podrán tus burlas elevarse hasta el dombo del desprecio absoluto que me sueles causar.

R. T.

des, cada cual lo dibuja a su gusto, amparado a la libertad que existe para las creaciones artísticas. La saluda cariñosamente, su atto. y S. S.

NOE SOLANO V.

Ya fué incorporado a la Facultad de Medicina el Dr. don Carlos Umaña, quien ha establecido su consultorio al lado de la Botica Astorga Hermanos.

NOTAS VARIAS

La oficina de la Intervención Municipal ha sido reorganizada. Como sub jefe interino está el Sr. Larrad.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha creado un Consulado General en San Luis Missouri.

El Supremo Gobierno intenta establecer en esta capital una Aduana de Registro para las mercancías procedentes del Pacífico.

Con destino a los trabajos de la ermita de San Rafael de Escasú se celebrarán el domingo algunas rifas en esa localidad.

La Junta Edificadora de la Basílica de Los Angeles de Cartago aceptó la propuesta que para la ejecución del trabajo de la portada presentaron los Sres. Induni y C^{as}, por la suma de 67.000 colones.

Se está ya colocando el techo a la ermita de Santo Domingo de Santa Bárbara.

Ha llegado un agregado militar para la Legación Americana.

La Ingeniería Municipal tiene en estudio un proyecto para dotar a todas las casas de medidores de agua con el fin de que se evite en lo posible el desperdicio de ese elemento.

La Municipalidad de Grecia ha alzado el impuesto de cañería.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad la Srita. Vitalia Madrigal, quien prestó largos servicios en el Magisterio nacional. Ultimamente tenía a su cargo la Dirección de un plantel de niñas.

Sus funerales se verificaron ayer en el templo del Carmen. A su sepelio asistieron los alumnos de las escuelas de la capital.

A sus deudos enviamos nuestro pésame más sentido.

Una prueba concluyente

El *evangelico* predicador fué confundido por el doctor Borge con el testimonio de la historia, probándole que desde los primeros tiempos del cristianismo las imágenes de los santos habían sido veneradas por los cristianos. Ahora la arqueología viene a atestiguar esa misma verdad. Transcribo: «LOS SIETE DURMIENTES DE EFESO. Los arqueólogos Fheuner y Millnor, de la Universidad de Viena, y el profesor Adolfo Deisman, de la de Berlín, han renovado sus trabajos en las catacumbas de Efeso, que habían estado interrumpidos por mucho tiempo. Se trata de las cuevas en que se refugiaron los antiguos cristianos y de la leyenda de los siete durmientes que despertaron doscientos años después (de dormidos) para dar testimonio de la resurrección (de Cristo) y volverse a dormir. Las tumbas halladas contienen numerosas lámparas de diversos dibujos, IMÁGENES DE VARIADAS FORMAS y otras obras que llevan el monograma de Cristo.» De manera, pues, que la historia y la arqueología demuestran la verdad negada por el apóstata Archilla.

LA EDAD DE PIEDRA

Si la arqueología ha venido confirmando que la humanidad gozó de una intensa civilización en épocas muy distantes de la nuestra remontando el curso de la tradición y de la historia, la observación de los viajeros y sus descubrimientos desmienten o pueden informar también las teorías antropológicas. La edad de

pedra puede haber sido muy remota, menos remota y aun contemporánea. Veamos cómo:

«LA PRIMERA VISITA A UNA REGIÓN DESCONOCIDA. Por primera vez en la historia, una comisión mixta, holandesa-americana, patrocinada por el Instituto Smith, ha visitado la aldea de Negritos, en la Nueva Guinea holandesa, y refieren los exploradores que allí habita una raza tranquila, dedicada a la agricultura, que *no conoce el hierro* y se alimenta de una especie de camote agradable al paladar. Crían chanchos y sus herramientas SON DE PIEDRA. El arma principal es el arco y la flecha. Una de las características curiosas es que tiene grupos que deliberadamente permanecen en silencio entendiéndose por señas, mediante las cuales conversan con toda facilidad. El país fué reconocido por aeroplanos antes de aventurarse por allí los exploradores.» Conque, ya ven Uds., lo que pueden valer como testimonio de antigüedad los utensilios de piedra.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Encuadernación “El Buen Libro”

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carretes, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 —:— APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

Santoral

Viernes 22.—Santos Sotero y Cayo, papas y mrs., Teodoro, Leonidas y Ap-les.

SAN SOTERO Y SAN CAYO, PAPAS Y MARTIRES

San Sotero nació en Fundi, reino de Nápoles, y habiendo fallecido en el año de 161 San Aniceto, subió a ocupar la Silla de San Pedro. Gobernó la Iglesia por espacio de ocho años, y ésta le cuenta le cuenta en el número de los santos mártires. Sergio II trasladó su cuerpo del cementerio de San Calixto a la iglesia de Equicio, y en la actualidad se veneran sus reliquias en la catedral de Toledo. San Cayo fué de Dalmacia, y pariente de Diocleciano: austró a ocupar la Silla de San Pedro, por muerte del papa Eutiquiano, el año de 283. Visitaba y consolaba a los cristianos escondidos en las cuevas, ayudándolos cuanto podía. Ordenó de diáconos a Marco y Marcelino, y de presbítero a Tranquilino su padre. Vivían en casa de Cástulo, oficial del Emperador, donde se celebraban los augustos misterios de nuestra sagrada religión. Tuvo el consuelo de enviar al Cielo delante de sí una multitud de mártires, y el Santo logró su martirio año 296. Fué enterrado en el cementerio de San Calixto.

Novenario solemne del Santísimo Sacramento del Altar

Con Misas los Jueves en la Santa Iglesia Metropolitana a las 6 de la mañana y novena en el sagrario a las 4 de la tarde.

Mantenedoras son las siguientes personas.

I Jueves. Abril 21. Sras. Emma de Camprubí y Adela B. de Sáenz.

II Jueves. Abril 28: Sra Doña Julia de Núñez, Stas. María del Carmen Herdocia y María Cristina Herdocia.

III Jueves. Mayo 5: Sra. Doña Rosalía de Lindo.

IV Jueves. Mayo 12: Sras. Paulina de Lahmann, Angela de Macaya, Elena de Rohrmorser.

V Jueves. Mayo 19: Stas. Clemencia Echeverría O. y Odilia Castro C, Sras. Matilde de Esquivel, Goyita de Grillo, Felicia de Valenzuela.

VI Jueves. Mayo 26: Sras. Herminia de Montoya, Antonia de Herrero, Inés de Guardia, Angela de Jiménez, Margarita de Sáenz, Emilia de Herrero. Sta Anita Arias P.

VII Jueves. Junio 2: Sras. Isabel de Fernández, Mercedes de Alvarez Melgar, Elisa de Carazo, Canuta de Guevara, Srta. Sofia Umaña, Sras. María E. de Vargas, Adelia de Fernández.

VIII Jueves. Junio 9: La Cofradía del Santísimo y todas las personas de buena voluntad que ayuden con sus limosnas.

ENVIO

No habrá ascensos de maestros

Hay cosas en esta vida que se ven y se oyen y no se creen, por aquello de la razón de la sinrazón que a nuestra razón se hace. Bueno la ha hecho el Ministerio de Instrucción Pública dejando a los pobres maestros sin los respectivos ascensos, concedidos y sancionados por la Ley Orgánica, Y D. Luis que se ha hecho? ¿Se habrá olvidado de la condición de maestro? Ah, es que en este mundo traidor nada es verdad ni es mentira. Y D. Luis ahora está mirando por el de color de rosa, y este lente tiene la desventaja de impedir que se mire para abajo.

Harto sabido es de todos el penoso pasar de los maestros en Costa Rica, que si se puede gloriarse de tenerlos buenos y abundantes, no así de tenerlos bien remunerados como conviene. El sueldo, de suyo raquítico y mezquino, puede ascender por tiempo de servicio magisteral desempeñado satisfactoriamente. Pues es el caso que estos aumentos de sueldo, que suponen un justo título para ello y que la misma Ley los tiene previstos, y a los cuales, por estas y otras razones, tienen pleno derecho de justicia los maestros, no serán reconocidos, y nada menos que por el Supremo Gobierno de la República, que se declara insolvente de una deuda legítima, con sólo la excusa de que se agotó el presupuesto, que no alcanza el dinero, que no se previeron los ascensos etc., en fin siempre se encuentran razones de la sinrazón. Y a los justos reclamos ni caso se les hace, pues están convencidos los de arriba de lo que decía Sancho, convertido de escudero en gobernador, que si da el cántaro en la piedra, o la piedra en el cántaro, mal para el cántaro, y entre tanto

no queda otro remedio que sufrir con resignación el quedarse sin el ascenso.

Pero, no se puede creer que se haya agotado el presupuesto, y sino ¿por qué se han mandado a traer al exterior maestros de Inglés, creando una nueva necesidad, si no se podía atender satisfactoriamente a las ya, perentorias, existentes? El hecho no está en que se les pague bien; eso nadie que tenga juicio lo puede reprobbar, porque, si se les hace venir, razón es que se les pague bien. Pero entre paréntesis: ¿no sería de justicia que los maestros de lengua materna devengaren el mismo sueldo que los de lengua inglesa, o será que por aquello de extranjeros haya que pagarles más? Lo que si merece la censura es, que estando en tan mala posición con respecto a emolumentos los maestros ya existentes, se les sacrifique para crear una nueva plaza de enseñanza de suyo inecesaria e inútil. Probablemente, si el presupuesto es tan limitado, esos cuatrocientos colonos que se pagan a cada maestro de inglés, estaban destinados a los ascensos. En dos platos, en honor al crecimiento de la enseñanza ha de decrecer el bienestar de los maestros. ¿Será que la situación del magisterio decrece en razón inversa del aumento de enseñanza? Es decir que las cuatro palabras inglesas, que han de aprender los alumnos, cuesta a los maestros el quedarse sin el aumento de sueldo. ¿Esto se llama justicia y buena administración?

Didcásalos.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Sección de la "Liga de Acción Social"

Casa de Protegidas

Uno de los fines primordiales que persigue la Liga de Acción Social es la regeneración de la mujer.

A ello se debe el haberse establecido una biblioteca circulante de lectura seleccionada y una sociedad llamada del Servicio Doméstico Cristiano. Ultimamente se proyecta algo que aunque parece difícil a primera vista, se espera que con la ayuda de Dios y con orden, método y constancia ha de dar buenos resultados.

Se trata de proteger las niñas de pobres obreros que vagan por la calle vestidas de andrajos, pidiendo una limosna o un lugar donde guarecerse de las inclemencias del tiempo. Niñas expuestas a tantos peligros y que muy bien pueden llamarse: naufragos de la miseria.

A ellas quiere la Liga de Acción Social tender la mano y ofrecer un abrigo fundando una casa que se llamará: «Casa de Protegidas». Se cuenta con la buena voluntad de las Reverendas Madres Salesianas quienes generosamente han ofrecido un local donde asiladas y se comprometen así mismo a enseñarles todos los oficios indispensables en la mujer; eso sí con la condición de que la Liga de Acción Social les dé los alimentos necesarios para las asiladas.

Tanta generosidad y abnegación de parte de las Hnas. Salesianas tiene entusiasmada a la Sociedad, por lo tanto se acordó estudiar el medio de sostener la alimentación de la «Casa de Protegidas».

Después de varias discusiones se acordó establecer el sistema de La Libra que consiste en coleccionar por medio de comisiones una libra de cualquier alimento común, ya sea de arroz, de frijoles, de café, de azúcar, de dulce, etc. o una pequeña limosna en dinero que se recogerá mensualmente de las personas generosas que quieran con-

tribuir a esta obra de caridad para enviar a las Rev. Madres y ayudar de esta manera a la mantención de las niñas recluidas.

La Divina Providencia que ve la incensantemente por sus criaturas sabrá mover los corazones de las personas pudientes para que generosamente contribuyan al buen éxito de esta empresa tan importante y así mismo permita que las socias colectoras sean animadas del espíritu cristiano en el desempeño de su delicado cargo de recoger la limosna.

Rosa Quirós P. Ramona v. de Castro
Secretaria. 1a. Vocal

Carta abierta

Srita Olympia Esquivel.

Estimada Srita.

Con grata complacencia he leído en el Correo Nacional del jueves 21 de abril su carta dirigida al Sr. Noé Solano. ¿No cree Ud. que las personas que no pueden sobresalir por sus dotes intelectuales, por una brillante posición, creen que lo harán apareciendo como incrédulos, indiferentes o como personas irrespetuosas de nuestra Santa Religión?

Estráñese Ud. de que La Tribuna que por aquello del miedito de perder suscriptores negó sus columnas a Archilla, ahora se presta para publicar esas caricaturas irrespetuosas anti artísticas, de mal gusto, de Nuestro Divino Salvador. A mi manera de pensar tanto peca el hechor como el consentidor. Pobrecitos!

Viva Cristo Rey!

Su afectísima,
María Jael Castro.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extralindas bufandas.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

ENVIO

Sr. Director del «Correo Nacional» San José.

Muy Sr. mío:

Como católico que soy, permito-me felicitarle a Ud. y a los Sacerdotes que valientemente defienden los intereses de nuestra Santa Fe Católica.

Ya el Sr. Archilla, se habrá dado cuenta de que sus prédicas filosóficas fueron estériles, ya ve que en Costa Rica hay vida religiosa y que jamás el pueblo netamente católico comulgará con sus ideas, desde luego que tenemos abnegados Sacerdotes que hacen frente a sus falsas doctrinas.

La cizaña en el terreno católico de nuestro país, es estéril, jamás dará fruto.

Yo me permito felicitarles a Ud. y demás sacerdotes que hacen respetar nuestras ideas. A la vez le doy mi humilde adhesión.

Su Af S.

Ernesto Ramirez G.

Oreamuno, Abril 20 de 1927.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
- PUJOL HNOS. -
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Santuario Nacional de Nuestra Sra. de los Angeles en Cartago

Con motivo de celebrarse el lunes próximo (25 de abril) el primer aniversario de la Coronación de la veneranda imagen de Nuestra Señora de los Angeles, habrá en la ciudad de Cartago una solemnidad religiosa con mise pontifical a las 9 de la mañana.

Se invita a estos festejos a todos los amantes de María Reina de los Angeles que son todos los costarricenses.

Una importante mejora a la revista «Modas y Pasatiempos»

La casa editora de «Modas y Pasatiempos» en su afán de corresponder a la aceptación tan general que ha tenido esa revista, ha introducido en ella una importante mejora que puede ser apreciada ya desde el N.º. 5, que se acaba de recibir en la agencia a cargo de la Librería de Lehman (Sauter y C^{ia}). Consiste en haber aumentado la parte recreativa y de asuntos instructivos. Ello significa desde luego una mayor cantidad de páginas sin que por ello se recargue en nada el valor de la suscripción.

El número a que aludimos contiene elegantes modelos de chaqueta y abrigo para señora, vestidos de tarde, propios para ir de visita, sombreros y trajes combinados; modelos para los nenes, diversos estilos.

Hasta el amo de casa encontrará patrones para camisa, blusa y modelos de diversas prendas para deportes. Solo viendo este número podrá apreciarse en su justo mérito.

No olvide que en la Librería Lehmann lo consigue.

TIPO DE CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 -
Paris	79 1/2 -
España	355 -
Bélgica	280 -
Italia	102 -
Brasil	386 1/2 -
Berlín	400 1/2 -
Amsterdam	104 1/2 -

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.

P. C. COLL.-Box 25-Station C. New York City-E. U. de A.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

Magnifico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sabados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sabados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Marzo 27, 1927.

OFERTA DE LA SEMANA

BOLSAS PARA MERCADO

Fuertes, Limpias, Cómodas

2 X \$ 0,25

ALMACEN ROBERT

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLO, YODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD, HEPATONA, ETC., ETC.

Elias Vargas M., Sucesores

Semana Santa

La celebración de las ceremonias de la semana mayor no dejó nada que desear; las Procesiones muy ordenadas ayudando la autoridad a mantener el orden en cuanto estuvo a su alcance. En la Procesión del Viernes Santo a las 11 hs. o sea la del encuentro, representaron como Madgalena la Srita. Olga Gómez, como Samaritana la Srita Ernestina Arias y como Verónica una Srita. Meza, hermana del Dr. José Fermín; además hacían guardia de honor al Nazareno como una docena de angelitos muy bien presentados. Todas las Sritas, desempeñaron a satisfacción su cometido, llamando también la atención por sus vestidos y demás adornos. En la esquina de la Botica del Dr. Portocarrero levantó Cátedra el Presbítero don Cornelio Wunderlich y con elocuente frase nos describió a grandes rasgos los inmensos padecimientos que con Santa humildad soporta en ese día Nuestro Divino Redentor y su Santísima Madre por nuestros pecados; al final se rezó el Acto de Contrición.

La procesión de la tarde apenas recorrió la manzana que rodea el Templo, pues la lluvia no permitió hacer el recorrido de costumbre.

A las cinco de la mañana del domingo se celebró la última procesión que fué la del Resucitado, con bastante concurrencia también, no mayor que la del jueves y viernes, pero casi igual.

Lo más satisfactorio fué el número de confesiones y comuniones, especialmente el jueves que tal vez si no pasaron de trescientas las personas que se acercaron a la Sagrada Mesa, se aproximaron mucho a ese número.

Los sermones a cargo de los Sres.

Presbíteros Nieborowski y Wunderlich estuvieron muy oportunos y dignos de la elocuencia de estos oradores Sagrados.

El arreglo del Monumento fué sencillo, pero agradó mucho.

El pastor Evangelista lleno de envidia seguramente por las públicas y espontáneas manifestaciones de nuestro culto tanto dentro del Templo como exteriormente, levantó Tribuna en el corredor de la casa donde se reúnen los cuatro adeptos que tiene aquí esa secta; pero ¡qué contraste! únicamente esos cuatro gatos fueron los que estuvieron afuera oyendo las tonterías de su pastor.

A propósito de protestantes quiero consignar un dato muy interesante suministrado por una persona muy seria y católica a toda prueba.

A el Sr. don Abelardo Escobedo le ofreció un propagandista protestante bien conocido \$ 200 doscientos dólares mensuales, casa, pases en el tren y la mar de gangas con tal de que se hiciera protestante; naturalmente el Sr. Escobedo rechazó con la mayor energía tal propuesta y todavía tuvo la osadía el tal protestante de decirle que no importaba que creyera o no, que lo que les interesaba a ellos era que fuera a predicar, pues como el Sr. Escobedo posee el inglés y español, sería un elemento de primera para ellas; pero le faltaba lo principal: ser un degenerado como toda esa partida de asalariados que no les importa su alma ni los medios de que se valen para llevar la vida que llevan, trabajando por propagar doctrinas falsas e injuriando a los verdaderos Ministros del Altísimo, a cambio de un pu-

nado de dólares. Dios quiera que el día que como a Judas esas monedas les quemem las manos y pretendan devolverlas, no opten por la soga sino que vuelvan los ojos al Cordero sin mancha que pende de la cruz por nuestros pecados y que es todo misericordia y por lo tanto El los perdonará.

Mucha actividad se nota en el Resguardo Fiscal de este lugar desde que está la jefatura de éste a cargo del Sr. Sibaja. Varias aprehensiones ha hecho y la venta de licor en refresquerías y lugares no patentados para ello también se vigila mucho.

El lunes pasado dió el Circo Martínez una función a beneficio del Templo de este lugar; hubo regular concurrencia y los trabajos presentados fueron muy aplaudidos.

Para el primero de mayo se anuncia un Turno también a favor de la Sala Parroquial; deseamos el mejor éxito.

Entre los que tenemos el honor de conocer al Sr. Presbítero don Rafael Badilla, hemos sentido muchísimo la enfermedad que le aqueja y deseamos que Dios mediante pronto recobre su salud para bien de su feligresía.

Hace algunos días fue trasladada a Cartago en mal estado de salud la Sra. doña Alicia de Allen; Dios quiera que su restablecimiento sea pronto.

En días pasados hace más o menos veintidós días fué víctima de los cacos un comerciante del Mercado Municipal, se le llevaron como \$ 200.00 en mercaderías, hasta la fecha nose ha podido averiguar nada, ni la Municipalidad ha tomado medidas al respecto, para evitar que estos robos se repitan.

Corresponsal.

Turrialba, abril 20 1927.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTÉ SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

En defensa del gran Arzobispo de Guatemala, Ilustrísimo Sr. Javier Muñoz y Capurón

Continúa

El conocía bien las comarcas en que operaban esas misiones, por haberlas recorrido varias veces en carácter de misionero, y sabía de todas sus incomodidades y de todos sus riesgos, como que en más de una ocasión había estado a punto de perecer de las fiebres perniciosas, y su salud se resentía todavía de los largos y repetidos ataques de paludismo. En regiones tan desiertas y dilatadas, no hay manera posible de procurarse alguna comodidad, ni siquiera de poder defenderse de las plagas inmensas de insectos de toda clase que infestan el lugar y los medios de comunicación son tan difíciles que, una vez internado en esas estepas que parecen no tener fin, se pierde todo contacto con el resto del mundo y no se puede esperar auxilio de nadie. Sabiéndolo así, el heroico prelado guatemalteco puso a Su Santidad una sola condición para cumplir su encargo: que el papa le diera un crucifijo con una bendición especial, por si la muerte le alcanzaba lejos de quien pudiera dársela en su nombre. El día mismo en que aceptara tan penosa comisión, puesto de hinojos ante el Cristo que el papa le obsequiara y que habría de ser su compañero inseparable, ofreció el sacrificio de su vida por la libertad de su amada Guatemala. Con la resignación de un mártir, el noble anciano se dirigió a Colombia, y después de un breve descanso en la capital de aquella república, realizó su primera expedición, internándose en las inhospitalarias selvas colombianas, de climas ardientes y mortíferos. Terminada la primera misión regresó a la capital a tomar algún descanso, y luego hizo dos expediciones más por lugares donde muy pocos extranjeros se han atrevido a penetrar y se cuentan menos todavía los que no han sido devorados por la fiebre amarilla, endémica en la región.

Al regresar por la cuarta vez el señor Muñoz a Bogotá, con una afección al hígado, le sorprendió la noticia de la muerte del presidente de Guatemala. Un rayo de esperanza cruzó por la mente del pastor, la visión de la tierra prometida saltó de nuevo a sus ojos, llena de encantos y de ilusiones. Ahora sí, pen-

só el pobre desterrado, podré volver a mi país y ejercer el ministerio entre los míos, rodeado del cariño de mis compatriotas y en un clima sano y delicioso; los duros trabajos que he pasado no han sido más que una prueba a que la Providencia me ha sometido para hacerme más digno de la felicidad que me espera.... Y sintió que la vida le volvía, que la sangre le circulaba con violencia como en trabajo de reforzar los órganos gastados, que los achaques desaparecían, que un nuevo milagro de rejuvenecimiento, como el que sintiera años atrás, se operaba en su naturaleza excepcionalmente vigorosa.... Qué ansiedad la suya por conocer el cambio político que se habría operado en Guatemala por la muerte de Orellana! A cada momento esperaba recibir aquel cablegrama con el que había soñado tanto tiempo, anunciándole que las puertas de la patria se abrían nuevamente para él. La tardanza en recibir le llenaba por momentos de congoja, pensando si aquel retardo no significaría el fracaso de las gestiones que para su vuelta estarían haciendo los católicos guatemaltecos. En este caso ya no podría conservar ni aquella postrera ilusión que no le había abandonado ni un momento, de que al término del período de Orellana, se derogara el decreto de expulsión. Si el nuevo presidente le negaba también la entrada a su país, imposible que la vida le alcanzara para seis años más de espera.

Cuál no sería su dolor al recibir la noticia de que el nuevo gobierno, cediendo a la presión de los fanáticos del partido liberal, había confirmado el infame decreto y que era forzoso renunciar a toda esperanza! El golpe fué fatal: el corazón, ya muy debilitado por continuas amarguras y ansiedades indecibles, comenzó a fallar; un primer ataque, a manera de aviso, le advirtió que su fin se acercaba. Hizo todos sus preparativos, recibió todos los sacramentos, y dos días después, un segundo ataque le cortó la vida.... Así terminó sus días el más ilustre de los guatemaltecos en la presente generación, que para vergüenza nuestra ha muerto de tristeza en el ostracismo, por la incultura de nuestros liberales y la cobardía de los que nos llamamos católicos en Guatemala.

(Continuará)

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA